



Historisches „Bilderbuch“ über 120 Jahre Leipziger Diakonissenkrankenhaus

Leipzig, 28. Juli 2021 – Aus Anlass des 120-jährigen Bestehens hätte das Diakonissenkrankenhaus Leipzig im Jahr 2020 einigen Grund zum Feiern und Erinnern gehabt. Corona-bedingt mussten jedoch alle geplanten Aktionen abgesagt werden. Einzig das Vorhaben, die Historie des im Stadtteil Lindenau gelegenen Gesundheitsstandortes möglichst öffentlichkeitswirksam darzustellen, konnte in die Tat umgesetzt werden. Soeben ist eine umfangreiche und reich bebilderte Broschüre zur Diako-Geschichte erschienen, die bei Interesse kostenlos bezogen werden kann.

„**Ein christliches Krankenhaus mit Tradition**“ – so lautet der Titel der druckfrischen Publikation. Sie zeichnet auf 100 Seiten die historische Entwicklung im Wandel der Zeiten nach – beginnend mit der Gründung des Leipziger Diakonissenhauses im Jahr 1891 und der anschließenden Eröffnung des Diakonissenkrankenhauses im Jahr 1900. Die Broschüre kommt dabei weniger schwer und tiefgründig, sondern eher als unterhaltsames „Bilderbuch“ daher – denn die Geschichte des Standorts wird überwiegend in Form von ausdrucksstarken Fotografien erzählt. Die verwendeten Bilder entstammen dem eigenen Archiv oder sind aktuell entstanden. Ergänzt wird die Fotostrecke von informativen Kurztexten, die das Geschehene auf den Punkt bringen und es in zeitliche Epochen einordnen.

Die neue Publikation steht im engen Zusammenhang mit einem weiteren Gedenkprojekt, das gegen Ende des Jubiläumsjahres 2020 realisiert wurde. Es handelt sich hierbei um eine Bilder-Dauerausstellung im Krankenhaus, die seit Oktober im Haus zu sehen ist. Sie zieht sich über mehr als 50 Meter durch den gesamten Krankenhausflur im Erdgeschoss und lädt Beschäftigte, Patientinnen und Patienten sowie Besucherinnen und Besucher zum Verweilen ein. Aufgrund der seit Monaten geltenden Zutrittsbeschränkungen blieb der Besuch der Ausstellung bisher nur einem kleinen Publikum vorbehalten.

„Ich bin davon überzeugt, dass sowohl die Ausstellung als auch die erschienene Jubiläumsbroschüre von dauerhaftem Wert sind“, sagt **Dr. Ulrich Socha** als Ärztlicher Direktor des Diakonissenkrankenhauses Leipzig. „Beides sind eingängige und bildreiche Darstellungen, die den Auftrag der Diakonie für hilfeschuchende Menschen anschaulich machen. Selbstbespiegelung oder gar Beweihräucherung betreiben sie nicht – im Gegenteil bleiben auch kritische Themen nicht ausgespart. Insofern sind sie ein authentisches Zeugnis der Leipziger Stadtgeschichte.“



Die neue Broschüre „Ein christliches Krankenhaus mit Tradition“ ist ab sofort **kostenfrei** erhältlich. Sie kann im Empfangsbereich des Krankenhauses oder im Sekretariat der Geschäftsführung bezogen werden.

Das **Ev. Diakonissenkrankenhaus Leipzig** ist ein sächsisches Krankenhaus der Grund- und Regelversorgung mit einer Kapazität von 250 Betten. Pro Jahr werden hier über 14.000 Patienten stationär und rund 25.000 Patienten ambulant behandelt. Zum Leistungsspektrum des evangelischen Krankenhauses gehören sieben Fachkliniken mit den Schwerpunkten Allgemein- und Viszeralchirurgie, Unfallchirurgie und Orthopädie, Gefäßchirurgie, Pneumologie, Gastroenterologie und Onkologie, Kardiologie und Geriatrie sowie Anästhesie, Intensivmedizin und Schmerztherapie. Im Haus sind zudem ein zertifiziertes Darm- und Gefäßzentrum sowie mehrere Belegkliniken angesiedelt. Das nach DIN EN ISO 9001:2008 zertifizierte Diakonissenkrankenhaus Leipzig ist Akademisches Lehrkrankenhaus der Universität Leipzig. Es betreibt eine Berufsfachschule für Gesundheits- und Krankenpflege und ist Mitglied im Traumanetzwerk Westsachsen. Weitere Informationen finden Sie im Internet unter www.diako-leipzig.de.

Die **AGAPLESION gemeinnützige Aktiengesellschaft** wurde 2002 in Frankfurt am Main von christlichen Unternehmen gegründet, um vorwiegend christliche Gesundheitseinrichtungen in einer anspruchsvollen Wirtschafts- und Wettbewerbssituation zu stärken. Zu AGAPLESION gehören bundesweit mehr als 100 Einrichtungen, darunter 23 Krankenhausstandorte mit über 6.340 Betten, 41 Wohn- und Pflegeeinrichtungen mit über 3.550 Pflegeplätzen, drei Hospize, 37 Medizinische Versorgungszentren, neun Ambulante Pflegedienste und eine Fortbildungsakademie. Darüber hinaus bildet AGAPLESION an 15 Standorten im Bereich Gesundheits- und Krankenpflege aus. Mehr als 22.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sorgen für eine patient:innenorientierte Medizin und Pflege nach anerkannten Qualitätsstandards. Pro Jahr werden über eine Million Patient:innen versorgt. Die Umsatzerlöse aller Einrichtungen inklusive der Beteiligungen betragen über 1,6 Milliarden Euro. Die alleinigen Aktionär:innen der AGAPLESION gAG sind verschiedene traditionsreiche Diakoniewerke und Kirchen. Auch durch diese Aktionär:innen ist die AGAPLESION gAG fest in der Diakonie verwurzelt und setzt das Wohl ihrer Patient:innen, Bewohner:innen und Mitarbeiter:innen als Maßstab für ihr Handeln. Weitere Informationen finden Sie im Internet unter www.agaplesion.de.

Möchten Sie keine Pressemitteilungen mehr erhalten, senden Sie uns einfach eine E-Mail mit dem Betreff „Abmeldung“ an alexander.friebel@ediacon.de.

Pressekontakt

Ev. Diakonissenkrankenhaus Leipzig

Georg-Schwarz-Straße 49, 04177 Leipzig

Referent Unternehmenskommunikation

Alexander Friebel

T (0341) 44 43 - 583, F (0341) 44 43 - 513

alexander.friebel@ediacon.de www.agaplesion.de